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告訴大家我的一個壞習慣: 賴床。由年青到今天，都是改不了。縱然我不知立志之多少遍、
又祈禱求神加力改變我……最終都是失敗！ 因此我在這方面其實是沒有任何成熟！ 

提到「成熟像主」，我們不會感到陌生。為此，教會提供不同的「成長階梯」、包括不同的
課程，各式的聚會─祈禱會、團契、崇拜、培靈會……務求讓我們不再吃奶，乃吃乾糧，懂得分辨
好歹，生命結滿靈果，流露基督的香氣…… 

但，我們有成熟到嗎？ 
回想 25 年前來開始在埔宣事奉，當年的問題今日依然存在：十一奉獻人數少、缺事奉人員、

缺領袖 (包括執事)……等。這多多少少反映我們整體的生命狀況。 
成熟是過程，目標是活出、活像主耶穌，亦即是說生命越來越被基督充滿，滿有基督長成的

身量 (弗四 13)。自信主一刻開始，主耶穌因著我們的信，住在我們心裡(弗三 17)。我們藉聖靈
重生 (約三 5-8)、在基督裡成為新造的人 (林後五 12)。 因此成熟是指讓這個在基督、從靈生的
「新造的人」成長、成型。正如以弗所書三章 16 節提到：「求他按他榮耀之豐富﹑藉著他的靈﹑
使你們內心的人因大能而剛強。」(呂振中譯本)。相反，那個被罪沾污、扭曲、被神看為「可怒
之子」的舊我、老我(弗二 3)，必須徹底死去。 

要成熟像主，需要一加和一減，好讓主耶穌在我們心裡成型：加─新我(要成長)；減─舊我(要
死去) 。正如使徒保羅所說：「現在活著的不再是我，乃是基督在我裡面活著」(加二 20)。這個
「我」是從靈所生，在基督裡新造的人。 

今日令我們不成熟的關鍵在於：「舊我、老我」太強勢，壓倒了「新我」的成長。聖靈原是
大有能力的，但我們卻無時間、無空間被祂充滿，被祂轉化、被祂更新、被祂引導。又或者，我
們頭腦上的聖經知識，心中沒有足夠空間及時間好好消化和轉化，因為在日常生活中，我們異常
忙碌，心靈常與主耶穌處於「離線」狀態，漸漸我們又再活在「舊我、老我」的生活模式當中。
這樣，這個從靈而生的「新我」就無法成熟。 

因此我們需要提供足夠的空間，讓聖靈在我們心中運轉、充滿，也要活在主內，常與主耶穌
「連線」，被祂塑造。要成熟像主，不是靠立志，不是憑血氣，不是憑肉體，乃是由聖靈在我們
心裡所產生剛強的力量而得。 

以上都是我們這幾年進修靜觀靈修的少許心得和體會，自己也繼續在反思、學習、操練和經
驗中。展望「2027 成熟像主年」，在推動「甚麼甚麼」事工以先，我想先弄清楚「成熟像主」的
定義，也察驗主耶穌在我們心中的位置，一切都先要「向內看」。歡迎大家提出寶貴的意見，在
主內彼此豐富、彼此支持、彼此提醒、彼此鼓勵！ 

緊記主耶穌的教導：「離了我，你們就不能作甚麼。」多些抽時間去親近主耶穌啊！ 

 

成 熟 像 主 ： 一 加 與 一 減  
譚李秋霞姑娘 


